

XVI. Nachtrag zum Geschäftsreglement des Kantonsrates

Antrag vom 30. November 2015

FDP-Fraktion (Sprecher: Rüesch-Wittenbach)

Antrag: Nichteintreten.

Begründung:

Die in der Vorlage vorgesehene Einführung von Fachbereichskommissionen verstärkt die Zweiteilung des Parlaments in Mitglieder, die einer ständigen Kommission (Aufsichtskommission oder Fachbereichskommission) angehören und in Mitglieder, die keiner ständigen Kommission angehören. Die Mitglieder ständiger Kommissionen erhalten gegenüber den weiteren Mitgliedern des Kantonsrates einen erheblichen Wissens- und Informationsvorsprung, der laufend zunimmt.

Fachbereichskommissionen führen zudem zu einer deutlichen Spezialisierung der Mitglieder des Kantonsrates. Die strategische Gesamtsicht des Kantonsrates wird durch die übermässige Fokussierung seiner Mitglieder auf einzelne Themenbereiche geschwächt.

Durch einen Verzicht auf Fachbereichskommissionen lassen sich die für die Geschäftsführung, Beratung und Bereitstellung von Dokumentationen vorgesehenen Personalressourcen einsparen.